



El Ministerio de Política Territorial y Memoria Democrática ha retirado en menos de un mes 155 cayucos y pateras de los puertos canarios

- Hasta 2024, el fondo disponible superará los 5,3 millones de euros. La primera partida de casi 800.000 euros se destinó a finales de noviembre a la isla de El Hierro, y hace dos semanas se adelantaron otros 1,5 millones de euros para extender la medida a todo el archipiélago
- El ministro Ángel Víctor Torres valora positivamente la reunión, junto a los ministros del Interior, Fernando Grande Marlaska, y de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, Elma Saiz, con la comisaria europea de Asuntos de Interior, Ylva Johanson, y el presidente de Canarias, Fernando Clavijo
- Destaca el ministro la coordinación permanente y efectiva que existe entre los diferentes departamentos ministeriales para afrontar el fenómeno migratorio, especialmente en Canarias

Las Palmas de Gran Canaria, 15 de diciembre de 2023.- El ministro de Política Territorial y Memoria Democrática, Ángel Víctor Torres, ha hecho balance de la retirada, tratamiento y destrucción de cayucos y pateras en Canarias, a la que se comprometió el 1 de diciembre en su visita al puerto de la Restinga de la isla de El Hierro.

El ministro ha destacado que “en menos de un mes ya se han retirado 155 cayucos, 75 del puerto de El Hierro (La Restinga) y 80 del puerto de Gran Canaria (Arinaga). La mayor parte de ellos ya han sido destruidos”.

Ángel Víctor Torres, que se ha reunido hoy, junto a los ministros del Interior, Fernando Grande Marlaska, y de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, Elma Saiz, con la comisaria europea de Asuntos de Interior, Ylva Johanson, y el presidente de Canarias, Fernando Clavijo, ha remarcado que la medida ha sido posible en primer lugar con los 800.000 euros destinados a El Hierro, fondo aprobado por el Gobierno el 28 de noviembre, por la situación de emergencia creada por saturación de cayucos y pateras en el Puerto de La Restinga.

A esa cantidad se sumó hace dos semanas el adelanto de otros 1,5 millones de euros para extender la actividad de retirada, tratamiento y destrucción de embarcaciones irregulares al resto de puertos canarios donde se acumulan este tipo de embarcaciones en las que llegan las personas migrantes.

El ministro ha adelantado asimismo que los presupuestos para 2024, cuando se aprueben, consignarán 5,3 millones de euros para dar respuesta a la situación que se pueda generar el año que viene en todo el archipiélago.

Ángel Víctor Torres ha valorado positivamente la visita de la comisaria europea y la reunión con el presidente de Canarias, subrayando asimismo la coordinación constante y efectiva que existe entre los diferentes departamentos ministeriales para afrontar el fenómeno migratorio, especialmente en Canarias.

Extensión de la retirada de cayucos en El Hierro a todo el archipiélago

Tras la destrucción de cayucos emprendida en la isla de El Hierro, Ángel Víctor Torres anunció la extensión de la medida a toda la Comunidad Autónoma de Canarias, que ya se está acometiendo, por varios motivos: “Por razones de salubridad, para la buena utilización del fondo marino y los puertos y por cuestiones de imagen turística. Por tanto, el compromiso del Gobierno de España es dar esta respuesta adecuada también con la acumulación de embarcaciones por el fenómeno migratorio”.

El ministro recuerda que la competencia es de la Delegación del Gobierno, es decir, del Ministerio de Política Territorial, por eso, el su departamento, “dio cuenta al Consejo de Ministros de una declaración de emergencia aprobando las primeras partidas para que las pateras y cayucos se retiren y hacer un tratamiento adecuado de los residuos con gestores autorizados, porque unas embarcaciones son de madera, otras de fibra de vidrio y algunas de estas embarcaciones hay que trasladarlas a otros lugares”.

El ministro vuelve a subrayar que habrá dinero disponible para retirar estas embarcaciones de todos los muelles, mientras exista la emergencia: “Damos así una respuesta inmediata a las peticiones que nos han llegado desde los cabildos, también desde el Gobierno de Canarias”.

Ángel Víctor Torres ha reiterado asimismo el compromiso del Gobierno de España con la atención a las personas migrantes que llegan a nuestras costas y ha adelantado el último dato conocido hoy, que el aumento de los equipos de vigilancia aérea ha frenado la salida de cayucos hacia Canarias en un 40%.